

Experiencia Erasmus en Duisburg

2014/2015



Introducción

En primer lugar, un saludo a todos los que estáis leyendo esta experiencia. Si estás leyendo esto, es porque piensas de manera un poco diferente a la mayoría. Quieres aprovecharte de todas las oportunidades que te ofrece la vida y sacarles el máximo partido. Estás dispuesto a dejar atrás a tus amigos, familia y hogar, aunque sea por un corto periodo de tiempo, y salir de tu zona de confort para ver qué es lo que hay más allá. Y eso es bueno. Es lo que te va a ayudar conseguir todas las metas que te propongas en la vida.

Voy a contaros mi experiencia personal en la universidad de Duisburg-Essen, una experiencia enriquecedora a todos los niveles: personal, cultural y social. Es, como a mí me gusta llamarle, “la mili del siglo XXI”. Es una experiencia que merece la pena vivir y repetir. Yo diría que debería ser obligatoria para todos los estudiantes. Por supuesto, es un punto de vista subjetivo, así que simplemente tomad lo que leéis a continuación como una simple guía.

Preparación

Sea cual sea el motivo por el cual hayáis elegido este destino, ya está hecho, y deberéis prepararos. Hay que tramitar todos los documentos requeridos por la ETSIT, ORIC y la universidad de destino (UNI-DUE), desde el “application form”, hasta el acuerdo de estudios, todo y en los plazos establecidos. Este tema es muy importante, ya que si os olvidáis tramitar algo puede tener repercusiones graves o bastantes dolores de cabeza para arreglarlo. Aquí Antonio os va a recordar los plazos y documentación a tramitar con bastante frecuencia, pero allí no se preocupan tanto por recordarlo, ya que hay diferente documentación a tramitar dependiendo de donde vienes, así que recordad: responsabilidad y todo a su debido tiempo.

Alojamiento y ubicación

La universidad está dividida entre dos ciudades: Essen y Duisburg. Dado que las clases de ingeniería se dan en Duisburg, os recomiendo que pidáis residencia en Duisburg. En Duisburg, la universidad está dividida, mayormente, en dos partes: campus L y M por un lado, y campus B por el otro. Están bastante cerca, se puede ir de un campus a otro en 15 minutos andando, o en 5 minutos cogiendo un bus (hay 2 buses que mejor unen las 2 partes: 924 y 926, y alternativamente 933, depende donde tengáis que ir)

Las mejores residencias son Heinrich-Lersch-Stasse, Schemkesweg 3-5 y Kammerstrasse, ya que están al lado del campus B. También está la residencia de Ruhrorterstrasse, pero no os aconsejo que pidáis ahí, ya que está un poco apartado, se tarda unos 20 minutos en llegar a cualquier parte. Y por último hay una residencia en Mulheim (Duisburgerstrasse 445) que está prácticamente cerca del campus M (5 minutos con el tranvía 901) y a otros 5-10 minutos más a cualquier otra parte de la universidad en bus o andando.

También está la opción de buscar un piso compartido, pero no lo aconsejo. Los alemanes quieren entrevistar a los que van a entrar en sus pisos, piden que vayáis a verlo antes, y la mayoría de pisos y habitaciones vienen sin amueblar. Luego también están las facturas y demás. Con la residencia os quitáis de todos estos problemas, además de estar cerca de los demás estudiantes erasmus.

Más información sobre la universidad, residencias y pisos:

<https://www.uni-due.de/iw/en/lageplan.shtml>

<http://studentenwerk.essen-duisburg.de/wohnen/wohnheimeduisburg/wohnheime-duisburg/>

<http://www.wg-gesucht.de/>

Universidad

Una de las primeras cosas que haréis ahí es matricularos y recibir la tarjeta de estudiante (Studentencard und Semmesterticket). Con la misma tarjeta podéis viajar en toda la zona Nord-Rhein-Westfalen (NRW), que es bastante extensa. Por ejemplo podéis ir hasta Colonia, Bonn, Dusseldorf, Aachen etc. “gratis” y todas las veces que queráis. Para que os hagáis una idea, podéis viajar con la tarjeta de estudiante en un radio de aproximadamente 80km. ¿Porque he dicho “gratis”? Pues porque hay que pagar la matrícula de ahí también. Son unos 270 euros por semestre que incluyen las tasas académicas con los derechos a exámenes y el Semmesterticket (para viajar) que se activa en la misma tarjeta de estudiante. Pero os aseguro de que están bastante amortizados, ya que podéis coger todos los transportes públicos de la región (bus, tranvía, tren etc.) y además podéis llevar un acompañante por las tardes, fines de semana y festivos, pero en una zona más limitada (VRR). Así que os vendrá bien para cuando os vengan a visitar amigos, familiares o pareja. Y no, no hay manera de evitar esta tasa ni parte de ella.

Una de las mejores ventajas que tiene la UNI-DUE es que puedes elegir la mayoría de las clases en inglés. Hay una carrera que se llama ISE (International Studies of Engineering) de la cual podéis elegir las asignaturas que más os convengan. Hay ISE para Bachelor y Master, para informática, telecomunicaciones, mecánica, industrial etc. Como nuestro Grado es de 4 años, podéis elegir de cualquier Bachelor y Master las asignaturas que más se parezcan. Aún en ISE hay algunas asignaturas en alemán, así que tened en cuenta a la hora de elegir las, ya que hay algunos profesores que se niegan a poner el examen en inglés, pero en principio no tendréis problemas.

Desde mi punto de vista, los exámenes son algo más fáciles que aquí, ya que la mayoría de las asignaturas son teóricas, excepto los “Lab”. Suelen durar 90 minutos, en los cuales da tiempo de responder a todas las preguntas. En algunas asignaturas puede resultar más difícil, pero los exámenes son bastante accesibles. Eso no quita de que no tengáis que estudiar durante el semestre. Estáis en otro país, rodeados de otro idioma, así que puede resultar más complicado ponerse al día la semana previa al examen.

No tenéis porque matricular asignaturas solo en inglés, hay muchas más en alemán que podéis elegir, ya sea porque tengáis buen nivel de alemán, porque no tengáis más remedio, o porque queráis aprender el idioma – para los últimos, no lo aconsejo. Si elegís las asignaturas en inglés, tendréis compañeros de clase de todos los países posibles. Todo lo contrario pasa en clases que se imparten en alemán (excepto ISE). Yo fui con cero nivel de alemán, y me tocaron un par de clases en alemán. Me resultó difícil, pero al final salió todo bien.

Para los que queráis aprender o mejorar el alemán, inglés o cualquier otro idioma, la universidad ofrece cursos de idiomas, tanto de semestre como intensivos. Como estudiantes erasmus, podéis matricular hasta tres cursos de idiomas por semestre. Los profesores os pedirán tener una acreditación del nivel anterior al que vayáis a cursar, pero como estudiantes erasmus no es necesario y os dejarán asistir. Os recomiendo aprovechar esos cursos, ya que al final dan una acreditación, además de ser gratuitos. Eso sí, no podéis faltar más de 2 veces, ya que perderéis el derecho de asistir al examen y a las clases. Y los alemanes son muy, muy estrictos con sus reglas, como ya comprobareis vosotros mismos.

La universidad también ofrece muchos deportes a los que podéis apuntaros, bien de manera gratuita, o bien a un precio muy asequible. Hay un pequeño gimnasio en el campus L, y también disponen de salas donde se imparten desde clases de artes marciales a clases de zumba y baile.

Más información sobre las asignaturas, cursos de idiomas y deportes:

<http://www.lsf.uni-due.de/>

<https://ti.uni-due.de/vdb/list.php?mode=studiengang&page=all>

<https://www.uni-due.de/hochschulsport/sportangebote.php>

Actividades erasmus y turismo

No solo iréis a estudiar, pero también a visitar sitios y ver otra cultura diferente. La asociación para estudiantes erasmus de la UNI-DUE (TSC) os van a echar una mano en lo que necesitéis durante la primera semana y el resto del semestre. Durante la primera semana previa al comienzo de las clases os van a ayudar con los diferentes papeleos que tengáis que hacer y vais a hacer visitas a museos y ciudades cercanas. Durante el semestre van a organizar diversas actividades casi cada semana, a las que os recomiendo participar. Van a organizar desde viajes a Amsterdam, Zurich y Berlin, a entradas a museos o esquí indoor, todo a un precio muy asequible y en una compañía agradable. Eso sí, os tenéis que apuntar en cuanto que abran el plazo, sino os quedáis sin plaza.

Duisburg en sí no tiene mucho como ciudad, de hecho, casi nada. Pero está a 15 minutos de Essen y Dusseldorf, y a poco más de Colonia y otras ciudades mucho más atractivas. En las oficinas de turismo de todas las ciudades de la zona ofrecen una tarjeta llamada "Ruhrtopcard" que vale 50 euros, con la que tenéis entrada gratuita a más de 100 sitios de la zona, y entradas a mitad de precio a otros cuantos sitios. Las entradas incluyen museos, zoos, spas, parques acuáticos, parques naturales, o actividades como aquaski o parques de atracciones. La tarjeta es válida por año natural, es decir, desde Enero hasta Diciembre, así que para los que vayáis un curso completo o el segundo semestre, os aconsejo pillarla en Enero o a principios de año. Vale totalmente la pena y la vais a amortizar de sobras, sobre todo si la pilláis con más amigos, ya que el transporte es gratuito, incluido en la tarjeta de estudiante.

Hay tres aeropuertos cerca de Duisburg. El mejor y más cercano es el de Dusseldorf, al cual se tarda solo 15 minutos en llegar desde la estación central (Hauptbahnhof o Hbf). Pero desde Weeze hay vuelos mucho más baratos, y se tarda aproximadamente una hora larga en llegar. También hay otro aeropuerto en Dortmund. A los tres se puede ir con la Semmesterticket. También hay varias aplicaciones móviles que facilitan mucho el tema de viajar, indicando líneas y combinaciones a coger en toda la zona NRW.

Más información:

<http://www.tsc-due.org/>

<http://www.bahn.de/p/view/buchung/mobil/db-navigator.shtml>

<https://play.google.com/store/apps/details?id=de.schildbach.oefi&hl=es>

<http://www.ruhrtopcard.de/>

Otra información de interés

Por lo menos para la residencia y para dinero de bolsillo os hará falta una cuenta bancaria. Podéis elegir entre la Deutsche Bank o Sparkasse, las dos ofrecen cuentas gratuitas para los estudiantes. También existe la opción de usar una cuenta española, como EVO Banco, que fue mi caso, donde pude domiciliar el alquiler de la residencia y sacar dinero en cajeros europeos dos veces al mes gratuitamente. En cuanto al móvil, por menos de 10 euros al mes podéis encontrar ofertas de Aldi, Lidl u otras compañías.

Una cuestión muy importante a tener en cuenta: en cuanto que lleguéis tenéis una semana para daros de alta en el ayuntamiento (empadronarse). Ahí se llama "Stadt Anmeldung". Es obligatorio hacerlo, y es necesario para la universidad y banco. Seguramente vayáis durante la primera semana con los coordinadores del TSC. No os olvidéis daros de baja ("abmeldung") durante la última semana previa a vuestro fin de estancia o fecha de regreso. Como ya os he comentado, los alemanes y sus reglas son inseparables, y hay que cumplirlas a rajatabla.

Conclusión

Espero que toda la información os haya servido, he intentado ser lo más objetivo posible, pero, como ya os he comentado, es una simple guía. Obviamente, no he hablado de todo, sino de lo más importante, todavía hay muchas más cosas que descubriréis por vuestra cuenta, y que van a ser parte de vuestra experiencia en Alemania. Os deseo la mejor experiencia erasmus!

Un saludo,

Gabriel Stan.